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地球にやさしいアート体験 ──海岸漂着物で作品を作ろう──
シーボーンアート（ ） というものがあるのをご存知ですか？ ガラス、海草、

貝殻、流木など、海岸に漂着してくるもの（海からの贈り物）を利用して作られた美術品のことで

す。材料を言わば ゴミ ですが、それが本当にきれいな作品に生まれ変わります。これらの作品

は、海をきれいにする運動の広告塔と位置付けられています。

今年度の学生相談室の夏季セミナーは、このシーボーンアートの体験をテーマにしました。創作

する喜びを体験し、それを通じて海浜を中心とする地球環境の美化・保持への認識を深めることを

目的にしています。海が好きな人、環境問題に興味がある人、夏休みに意義のあることをしてみた

いと考えている人に、ぜひ参加してもらいたいセミナーです。

日 程 ７月 日（土） ７月 日（月） ２泊３日

場 所 中央大学 富浦臨海寮

講 師 本間 清氏（ 日本渚の美術協会会長）

定 員 名（学生相談室にて申し込み。先着順）

参加費 円

６月から受付を開始しています。この記事が掲載された時点で定員が満たされている

場合はご了承ください。
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前期試験が終われば、待ちに待った夏休みです。旅行やアルバイトなど、予定が一杯の

人もいれば、あまり長すぎて何をしたらいいんだろう？と迷っている人もいるでしょう。

そんな人にお勧めなのが、 ボランティア活動の体験 です。

１．夏のボランティア活動の特色は？

夏休みということで、他の時期にはない活動がたくさん予定されています。例えば、

福祉施設のイベントの手伝い、子供達のキャンプの付き添い、プールでの着替えの手

伝いや介助など。また、もっと初心者向けの ボランティア講座 として、実習や講

義なども企画されています。

情報収集は全国の都道府県、市町村に設置されている社会福祉協議会、ボランティ

アセンターを利用するのが、便利で、補償の面でも安心です。社会福祉協議会が発行

する機関誌が最も手軽な情報源です。これは市町村の公共施設などに置かれているこ

とが多いようです。また、最近はボランティア関係のホームページも充実してきまし

た。リンク先をたどっていけば、あなたの地元のボランティアセンターに行き着くこ

ともできます。

２．ボランティアの魅力って？

日本ではまだまだ ボランティア と聞くと、 自己犠牲 というイメージを思い

浮かべる人が多いのが現状ですが、活動した経験を持つ人からは、実際にはそんなに

大それたものではなく、楽しい体験だという感想が聞かれます。

無理なく自分のできるところから始められるところが、ボランティア活動の利点の

一つでもあります。小さなことでも、まず一歩を踏み出すことが重要なのです。

最近、ボランティアの魅力は活動を通して得られる 精神的な報酬 だと言われる

ようになりました。例えば障害を持った方々の不自由さに出会うことによって、目を

開かされることがあるでしょう。障害を持っていても前向きに生きている方々、そし

てそれを支える家族の方々と接することで、こちらがエネルギーを得ることもあるで

しょう。また、ほんの小さいことであっても社会に貢献したという体験を得る満足感

や、多くの人と協力して問題を解決したという達成感もあると思います。ボランティ

アの魅力は、本当の意味で対等な人間関係を結べるということではないでしょうか？

２ヶ月間という長い夏休み、今年はボランティア活動で有意義な体験をし

てみてはいかがでしょう？
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去る、５月 日（火）午後３時 分から理工学部校舎６号館１階ロビーにおいて、今回で通算９

回目のアルコール・パッチ・テストを保健センター理工学部分室の協力を得て開催しました。

設営準備を始めると通りかかる学生達は、早くも受付時間を確認して授業に向かうなど、アルコー

ル・パッチ・テストに対しての関心の高さを示し、受付時間を過ぎても、エタノールを１ ２滴染

み込ませたパッチ・テスト用絆創膏を上腕の内側に張る列が途切れることなく、会場いっぱいの盛

況ぶりした。

初めての学生にとっては、若干の不安があるようで どうしたらいいのでしょうか？ 時間が

かかりますか？ 注射をするの？ 痛いの？ など、様々な問い掛けをしながら列に加わる人も

大勢いました。一方、既に何回か経験している（？）らしい学生は、過去の酒飲みの回数によって、

体質が変わったのではないかと言いながら受けている人、飲める量を計ってほしいと言いながら受

ける人と様々な光景が見受けられました。

受ける目的はそれぞれ違っていても、アルコールに対する自分の体質を理解しておくことは大切

なことだと思います。今後、どのようにアルコールと関わっていくかが問題となります。一気飲み

が体に悪いことは、全ての人が理解しているはずですが、これによって、大事故に発展してしまう

ことが、後を絶たないのも実態です。

しかし、飲み方によっては、楽しく時間を過ごすことができますし、また、コミュニケーション

の潤滑剤として効果があると考えられます。今回、授業やその他の催し物で、受けることのできな

かった学生から、今度は何時やるのですかという質問もありました。次回も、大学祭・新歓祭など

の折を見計らって開催していきたいと思います。

今回のアルコール・パッチ・テストの受付者総数 名、そのうち判定者は 名（ 名は自己判

定者と思われます。）受付の段階でのアンケートによれば、少しは受け付けるタイプ ％ ・ 受

け付けないタイプ ％ わからない ％ に対し、判定後は 少しは受け付けるタイプ ％

（ 名） ・ 受け付けないタイプ ％（ 名） という結果がでました。

受付段階の自己判断とパッチ・テスト判定後との関連性については、受付段階では 少しは受け

付けるタイプ と答えたうち ％が 少しは受け付けるタイプ と判定され、 受け付けないタ

イプ と答えたうち ％が 受け付けないタイプ と判定された。また、 わからない と答え

たうち ％が 少しは受け付けるタイプ と判定された。

以上のことから、自分が 少しは受け付けるタイプ か 受付ないタイプ かの自己判断とパッ

チ・テストの判定が、必ずしも一致するとは限りません。自分では飲めるタイプと思っていても、

実はそうではない体質もあるようです。アルコールに対しては、常に無理な・無茶な飲み方をせず、

楽しく飲むことに心掛けてほしいと思います。

１，少しは受け付けるタイプ
高校の化学の実験の時にもパッチテストをしたのだが結果を忘れたので受けた。 自分

の体質を知っていると命が助かりそうなので。

自分がどのような体質かわかったのでとても参考になった。

正確ではないにしろ自分の体がお酒に適しているのかどうかがわかることは自分にとっ

てプラスだと思った。

自分の酒に対する体質が分かってよかった。待ち時間が長かった。

アルコール・パッチテストの報告
理工学部学生相談室

アルコール・パッチテストの報



【判定者内訳】

備考 少しは受け付けるタイプ

受け付けないタイプ
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今まで勘でしかわからなかったけど客観的に分かってよかった。

自分の新たな一面を知ることができた。

いつもは飲めると思っていても、本当はどうかわからないので、はっきりさせることが

できてよいと思います。

手軽にお酒が飲めるのかどうかを確認できたのでよかったです。

初めてやったので興味深かった。

どれだけ飲んでいいのかな？

お酒大好きなので緑かなアと自分では思っています。どんなでしょう？

丁度やってほしいと思ってた。

ドキドキした。

昨年と同じ結果と見た。

またやりたいです。

２，受付ないタイプ
今までに経験的に飲めない体質と思っていたがテストでより正確に自分の体質が把握で

きよかった。

自分がアルコールに強いか弱いかわっかてよかった。

自分がアルコールに対してどうなのかわからなかったので助かった。

自分のことがわかってそうでわからないところが、おもしろかった。

こういうことを定期的にやると自分の状態を見つめ直すことができるのでこれからも

やってほしい。

これからの健康に気づかえるのでよいと思う。

パッチテストがこんなにカンタンな方法だとは知らなかった。

こんなで酒を飲めるか飲めないかがわかるなんてすげえ！

簡単にできるし、自分の体質がきちんと判るので、とてもよかった。

意外と簡単だった。

一度しておきたかったのでよかった。興味深いテストでおもしろかった。

もしかしたら飲める体質かも・・・という期待（？）で結果が楽しみ。

興味深いテストでおもしろかった。

昨年赤色だったため、緑に変えろといわれ、がんばりました。今日の結果が楽しみです。

またやりたいです。
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